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Итоги состоявшихся 10 сентя-
бря дополнительных выборов в 
Чувашии подведены на рабочем 
совещании в Чувашском рескоме 
КПРФ.

Как отметил в своём выступле-
нии первый секретарь рескома 
Александр Андреев, голосова-

ние проходило в 9 муниципалитетах, 
из 15 избирательных округов пред-
ставители КПРФ приняли участие в 

12. Выборы для коммунистов респу-
блики проходили в сложных услови-
ях. Там, где были выдвинуты сильные 
кандидаты от КПРФ, власть сконцен-
трировала свои усилия и сполна за-
действовала свой пресловутый ад-
министративный ресурс. Это не ново. 
В России правящая верхушка давно 
мечтает любыми путями задвинуть 
коммунистов на обочину истории и 
всячески стремится потеснить КПРФ 

со второ-
го места, 
п о с л е 
«Единой 
России», 
и вывести 
на него 
Л Д П Р . 
В н е с л о 
свою не-
гативную 
лепту и 
д и с т а н -
ц и о н н о е 
электрон-
ное голо-
сование, 

с которым население республики 
столкнулось впервые и которое не-
возможно проконтролировать. 

«Как бы то ни было, – подчеркнул 
Александр Андреев, – коммунисты 
достойно провели предвыборную 
кампанию. Заставили всю республи-
ку прислушаться к программным по-
ложениям КПРФ. И теперь мы будем 
готовиться к президентским выборам, 
намеченным на март 2024 года».

О том, как проходило дистанцион-
ное электронное голосование и ка-
кие при этом наблюдались наруше-
ния, рассказала первый секретарь 
Моргаушского райкома КПРФ Татья-

на Кондратьева. 
Александр Андреев от имени ре-

скома поблагодарил за проведённую 
работу всех участников выборов, 
отметив тех, кто показал лучшие 
результаты. А.Ю. Анисимов (Чебок-
сарский избирательный округ №13) 
набрал 33,7% голосов; А.И. Садов-
ников (Моргаушский избирательный 
округ №14) - 22,8%, В.Ю. Лукишин, 
(Алатырский  избирательный округ 
№11) - 13,3%, Т.В. Уворотова (Чебок-
сарский избирательный округ №4) – 
11,7%.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Муниципальные выборы позади, впереди – выборы президента

11 сентября в ИА ТАСС состоялась пресс-
конференция руководства КПРФ, посвящен-
ная итогам Единого дня голосования. В ней 
приняли участие Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганов, первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, член 
Президиума, секретарь ЦК КПРФ Г.П. Камнев, 
секретарь ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

Со вступительным словом обратился к участ-
никам пресс-конференции Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов:

– Мы этим выборам придавали исключитель-
ное значение в силу ряда обстоятельств. Во-
первых, системный кризис все более укрепляется 
в мире, а это всегда пахло большой войной.

Кроме того, против Русского мира объявлена 
война на уничтожение нашей цивилизации, и мы 
должны быть максимально сплочены, мобилизо-
ваны и технологичны. Без этого еще никто никогда 
в мире не побеждал.

И все это происходит на фоне предстоящих 
президентских выборов, которые всегда отлича-
лись особым содержанием. Ибо президент опре-
деляет как курс страны, так и ее внешнюю поли-
тику.

К сожалению, партия «Единая Россия» за по-
следние годы резко усугубила условия проведе-
ния нормальных, полноценных, демократических 
выборов. Они внесли 17 жестких поправок в зако-
нодательство. И те препоны, которые они чинили 
повсеместно, сказались на полноценности выбо-
ров.

Я еще раз хочу напомнить, что президент два 
года тому назад на Валдайском форуме подчер-
кнул, что капитализм зашел в тупик, а, российский 
олигархический капитализм, тем более, и требуют-
ся новые подходы и реальная программа вывода 
страны из кризиса. Мы такую программу предло-
жили и опубликовали многомиллионным тиражом. 
Мы показали в целом ряде регионов, как решают-
ся эти вопросы. А, наши народные предприятия 
стали лучшими. Но особый акцент мы делали на 
два региона – Орловскую область и Хакасию, ко-
торые возглавляют коммунисты.

На Орловщине наш кандидат Андрей Клыч-
ков получил более 82% голосов избирателей. 
Это полная и безоговорочная поддержка. Мы там 

проводили два международных экономических 
форума. И Андрей Клычков руководствовался 
в своей деятельности той экономической про-
граммой, которая была принята. Он также сумел 
дойти до всех населенных пунктов, и реализует 
программу КПРФ, которая дает великолепные 
результаты. Впервые в истории не только Орлов-
ской области, но и страны, хлеба было собрано 
по пять – шесть тонн на человека. А в этом году 
там получат рекордный урожай – более 50 цент-
неров с гектара.

Одновременно реализуется целый ряд гра-
достроительных программ, а также программы, 
связанные с поддержкой Специальной военной 
операции. Сам Клычков десять раз был на пере-
довой. И мы каждые два, три дня отправляем туда 
необходимую помощь. Жители Орловской обла-
сти собрали на эти цели более двух миллиардов 
рублей.

Второе направление, на котором мы сконцен-
трировали свои силы, это Хакасия. Там наш кан-
дидат Коновалов в прошлый раз победил вопреки 
мнению власти. Но вместо того, чтобы поддержать 
молодого, способного руководителя, против него 
организовали «черный пиар». Против него выпу-
стили более восьми тысяч черных заказушных ма-
териалов. И это могло превратить выборную кам-
панию в сплошную грязь. И мне даже пришлось 
обращаться к президенту.

Мы туда отправили полторы тысячи наблюда-
телей, и в итоге Коновалов и его команда победи-
ли. Он набрал 63%, как глава республики, и 39% 
голосов КПРФ получила по партийным спискам на 
выборах в региональный парламент против 36% у 
«Единой России».

Еще одним объектом, опыт которых мы пропа-
гандировали в ходе избирательной кампании, яв-
ляются народные предприятия. И они пробивают 

себе дорогу фактически повсеместно.
Но меня больше всего поразило дикое сопро-

тивление некоторых органов партии власти этому 
уникальному опыту. Однако, я уверен, что передо-
вой опыт пробьет себе дорогу.

А трубить без конца о том, что они победили 
везде – это бестактно. И с юридической точки зре-
ния незаконно. И когда говорят, что во всех одно-
мандатных округах победила «Единая Россия», 
значит, там не было нормальных выборов.  Не мо-
жет побеждать партия, не решившая очень многие 
проблемы.

Поэтому, когда «единороссы» трубят о победе, 
надо прекрасно понимать, что страна, которая се-
годня на Донбассе сражается против нацизма и 
фашизма, должна побеждать на всех фронтах.

Но в ходе этих выборов у нас появились новые, 
талантливые кадры. Прекрасно проявили себя 
мои заместители Афонин, Новиков, Калашников. 
И все делается для того, чтобы утвердить новую 
молодежную плеяду наших руководителей.

Прекрасно работает мэр Новосибирска Локоть, 
Клычков, Коновалов, к этой команде добавились 
Русских и Куринный. Активно работает Ивачев на 
Урале. То есть, у нас появилась плеяда очень гра-
мотных людей, проявивших себя в ходе состояв-
шейся выборной кампании.

*   *   *

Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин:

– Для нашей партии в ходе этой избира-
тельной кампании было очень важно представить 
образ будущего развития России. Мы убеждены в 
том, что будущее нашей страны – это социалисти-
ческий путь развития. Это народовластие и патри-
отизм.

В ходе выборов мы представили гражданам 
страны нашу программу «Двадцать неотложных 
мер для преображения России». Эта программа 
была востребована избирателями.

Нашей партией накоплен большой созидатель-
ный опыт. Это опыт красных губернаторов в 90-е 
годы, которые фактически спасли страну от распа-
да. Это опыт Правительства Примакова и комму-
ниста Маслюкова. Опыт фракции КПРФ в Госдуме. 
Это также опыт народных предприятий КПРФ.

Справедливые выборы – залог стабильности страны
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ЦИТАТА ДНЯ
«Современный капитали-

стический мир переживает 
эпоху имитаций. Например, 
в Вильнюсе прошел саммит 
НАТО. Его участники имити-
ровали принципиальность, 
но при этом скатились к 
прямой поддержке нацизма.

Участники форума в 
Санкт-Петербурге ими-
тировали экономическую 
деятельность. Они пред-
ложили Правительству 
провести новый этап при-
ватизации. Хотя сейчас 
надо проводить национали-
зацию.

Много сегодня имитации 
в литературе, кино, теа-
тре и живописи. При этом 
места для подлинной куль-
туры остается все меньше 
и меньше.

Многие буржуазные пар-
тии в современной России 
по факту имитируют бур-
ную деятельность.

И только КПРФ остает-
ся партией единомышлен-
ников, объединившихся для 
достижения идейно-поли-
тических целей. У нас есть 
социально-экономическая 
программа. У нас есть поли-
тическая программа. Есть 
программы в сфере образо-
вания, в сфере культуры и 
во всех значимых областях.

Но наша главная програм-
ма – это программа КПРФ. 
Она небольшая по объему, 
но громадная по смыслу.

Жизнь продолжается, 
появляются новые тен-
денции. Поэтому наша про-
грамма постоянно требует 
новой доказательной базы. 
Мы эффективно провели 
Третий Орловский экономи-
ческий международный фо-
рум. Члены нашей фракции 
в Госдуме выступают в ка-
честве квалифицированных 
экспертов по важнейшим 
вопросам экономики и поли-
тики.

Мы гордимся работой 
наших губернаторов Коно-
валова, Клычкова, Русских 
и мэра Локтя. Высокие по-
казатели демонстрируют 
наши народные предпри-
ятия.

В Китае издана книга Г.А. 
Зюганова «Глобализация и 
судьба человечества» на ки-
тайском языке.  Почитайте 
наши книги, и вы убедитесь, 
что у компартии Китая и у 
КПРФ выводы по ключевым 
проблема современности во 
многом совпадают.

Была проведена нами 
международная антифа-
шистская конференция в 
Минске. Фронт борьбы с на-
цизмом и фашизмом мы на-
мерены расширять.

Телеканал «Красная ли-
ния» стал издавать ауди-
окниги. Первая книга – это 
работа Г.А. Зюганова «Сра-
жаясь за Русский мир». По-
лагаю, что этот формат 
станет востребован», – за-
явил заместитель Председате-

ля ЦК КПРФ 
Д.Г. Новиков 
на пресс-
конференции 
в ТАСС, по-
с в я щ ё н н о й 
з а д а ч а м 
КПРФ в новом 
политическом 
сезоне.

На недавнем заседании бюро 
Алатырского городского комитета 
КПРФ, которое провела первый се-
кретарь горкома Лариса Вавилова, 
были рассмотрены актуальные во-
просы партийной жизни, а также 
ситуация, связанная с началом ото-
пительного сезона и благоустрой-
ством ключевых социокультурных 
объектов города.

В Алатыре под угрозой срыва на-
ходится своевременное под-
ключение к отоплению много-

квартирных домов, обслуживаемых до 
недавнего времени котельной № 11 
МУП «Алатырское ПОКиТС». Это вы-
звано изрядно затянувшимися сроками 
строительства и ввода в эксплуатацию 
новой блочно-модульной котельной 
и замены тепловых сетей. Также по-
явилась информация о том, что в ходе 
предстоящих работ по благоустройству 
Обелиска на Венце памяти воинов-зем-
ляков. погибших в годы Великой От-
ечественной войны, якобы планируется 
полностью демонтировать расположен-
ные на Обелиске архитектурные кон-
струкции (памятную колонну, Вечный 

огонь, композицию со скульптурными 
изображениями лиц и фигур советских 
солдат), и заменить их на совершенно 
другие сооружения. Понятно, что всё 
это вызывает более чем закономер-
ные и очевидные гнев, непонимание, 
отторжение и протест как со стороны 
большинства горожан, так и со стороны 
коммунистов города, и не укладывается 
буквально ни в какие рамки.

Не меньшее возмущение вызывают 
и уже идущие работы по благоустрой-
ству исторической части улицы Ленина 

(от завода «Электроприбор» до офиса 
отделения Сбербанка), во время кото-
рых с тротуаров успели снять всю от-
носительно новую плитку. С проезжей 
части убрали асфальтовое покрытие, 
проложенное буквально в прошлом 
году, уничтожили абсолютно все зелё-
ные насаждения по обеим сторонам 
целого уличного квартала, а также се-
рьёзно нарушили систему транспорт-
ного сообщения.

По каждому из вопросов повестки 
коммунисты приняли соответствую-
щие решения. В том числе решено ор-
ганизовать сбор подписей против тво-
рящегося беспредела с последующей 
передачей их властям всех уровней.

На заседании вручили партийный 
билет известной общественной акти-
вистке  Галине Осиповой, чьи опыт, 
знания и энергия наверняка найдут 
достойное применение в повседнев-
ной деятельности городского отделе-
ния Компартии.

Александр Киреев,
секретарь Алатырского 

городского комитета КПРФ.
Фото автора.

Встреча в клубе «Товарищ»
7 сентября в г. Козловка в помещении местного от-

деления КПРФ в рамках дискуссионного политического 
клуба «Товарищ» состоялась встреча с руководителем 
волонтёрской группы «Надёжный тыл Чувашии» ком-
мунистом Алексеем Сержантовым.

Алексей Сер-
жантов рас-
сказал со-

бравшимся о своих 
поездках с гумани-
тарной миссией в 
зону СВО и ответил 
на многочисленные 
вопросы жителей го-
рода. При этом, объ-
ективно, честно и ис-

кренне осветил многие стороны военного конфликта.
Коммунисты, сторонники и союзники партии выразили 

волонтёру огромную благодарность за подвижническую 
работу и выразили намерение к дальнейшему сотрудниче-
ству.

Марат Волгин, 
г. Козловка.

ШКоЛьНИКИ Из ЧуВАШИИ 
ПоСеТИЛИ 

ГоСуДАРСТВеННую ДуМу

Команда Ярабайкасинской средней школы Морга-
ушского муниципального округа приняла участие в 
финале Всероссийского интеллектуального турнира 

«Лига знаний». После состязаний ребята вместе со своим 
педагогом Светланой Силовой побывали в здании Госу-
дарственной Думы Российской Федерации. 

Диана Лагуткина, помощник депутата Госдумы РФ Ири-
ны Филатовой, провела школьников по обоим зданиям Го-
сударственной Думы, рассказала о том, что представляет 
из себя законодательная власть в нашей стране, на осно-
вании каких документов действует парламент. Ребята узна-
ли, когда была создана Государственная Дума, её историю, 
сколько сейчас депутатов, как они избираются и представи-
тели каких  политических партий сегодня в её составе. 

Гости посетили приёмные всех фракций, представлен-
ных в Госдуме, услышали историю политических партий. 
По ходу экскурсии задавали вопросы. Ну и, конечно же, 
побывали в кабинете депутата, где познакомились с рабо-
чей обстановкой парламентария страны.

Школьники остались довольны поездкой и выразили 
благодарность первому секретарю Чувашского рескома 
КПРФ Александру Андрееву за спонсорскую помощь в 
приобретении футболок для поездки на финал конкурса и 
организацию экскурсии в Госдуму.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Участник СВО приехал 
на родину в отпуск

За образцовое выполнение заданий командования во-
инской части нашему земляку Ялыгину Константину 
Юрьевичу был предоставлен двухнедельный отпуск, и 

он приехал на родину. 

Константин окончил Анат-Кинярскую среднюю школу, а 
затем учился в Чебоксарском строительном техникуме на 
электрика.

В 2017-2018 годах служил в ракетных войсках стратегиче-
ского назначения. В октябре 2022 года был мобилизован на 
специальную военную операцию для борьбы с неофашиста-
ми и бандеровскими террористами на Украине.

Его жена сейчас учится в Чувашском государственном 
аграрном университете, и недавно у молодых родился сын.

Находясь в отпуске, Константин проводил встречи с мо-
лодёжью деревень Ядринкасы, Большие Котяки и села Иш-
леи, рассказывал им о ходе военной операции, о подвигах 
сослуживцев и призывал молодых людей вставать в ряды 
защитников Родины, быть всегда готовыми с оружием в ру-
ках защищать её.

14 сентября он снова возвращается в свою воинскую 
часть для продолжения службы. Но перед отъездом наме-
рен посетить родную школу и выразить слова благодарности 
всему педагогическому коллективу.

За активное участие в общественной жизни и патриоти-
ческое воспитание молодёжи первый секретарь Чебоксар-
ского райкома КПРФ Алексей Смирнов вручил Константину 
Ялыгину памятную медаль «100 лет образования Чувашской 
Автономной области – Чувашской АССР» и пожелал скорей-
шего возвращения домой с Победой.

Чебоксарский райком КПРФ.

В Алатыре прошло заседание бюро горкома КПРФ
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Для нас были особо значимы выборы губерна-
тора в Орловской области, где избирался Андрей 
Клычков. Значимы также выборы в Хакасии, где 
избирался Валентин Коновалов. Клычков и Коно-
валов достойно отчитались перед избирателями 
и показали серьезные успехи в развитии своих 
регионов. Жители Хакасии и Орловской области 
поддержали нашу команду.

Сейчас наши товарищи начнут реализовывать 
региональные программы КПРФ.

В условиях СВО очень важно, чтобы была кон-
солидация всех усилий по развитию регионов. В 
регионах, где губернаторы наши товарищи Рус-
ских, Клычков и Коновалов, мы надеемся на кон-
структивную работу с местными парламентами, в 
которых представлены другие партии. Мы всегда 
во главу угла ставим интересы избирателей. Мы 
готовы к совместной работе с другими партиями 
в интересах жителей регионов.

У нас была большая команда на этих выборах 
– более 10 тысяч избирателей. Мы эффективно 
отработали, все боролись за результат. В ряде 
регионов мы достигли хороших успехов.

Особо отмечу созидательную работу комму-
нистов в Ненецком автономном округе. Мы полу-
чили там по итогам выборов хороший результат.

Наши политические оппоненты сегодня утром 
заявили о якобы неудаче КПРФ на выборах. Но 
выборы показали, что КПРФ остается главной оп-
позиционной партией. Наша программа востре-
бована жителями страны.

Прошлые выборы в этих регионах проводи-
лись в 2018 году. Обращаю внимание, что это 
был год повышения пенсионного возраста, сле-
довательно, был высокий уровень протестных 
настроений в обществе.

Сравним итоги выборов депутатов законода-
тельных собраний с прошлым 2022 годом.  У на-
шей команды есть небольшой прирост в сравне-
нии с прошлым годом.

Обращу внимание на выборы мэра Москвы. 
Наш кандидат Леонид Зюганов активно отрабо-
тал. У него было более 200 встреч с избирателя-
ми. Мы представили программу будущего. Если 
сравнивать с 2018 годом, в абсолютных голосах у 
нашего кандидата также есть прирост.

КПРФ всегда большое значение уделяла вы-
борам в органы местного самоуправления. На 
муниципальном уровне большая команда наших 
кандидатов стала депутатами.

У нас давно не было своего депутата в Думе 
города Сочи. Там выборы проводятся только по 
одномандатным избирательным округам. В этом 
году наш яркий партийный молодой руководитель 
Владислав Жиронкин был избран по одноман-
датному округу города Сочи. В Геленджике наша 
Илона Грачевская стала депутатом. Она возглав-
ляет отделение женского движения «Надежда 
России» в Краснодарском крае.

Серьезный прорыв в этом году на выборах 
глав сельских поселений в Алтайском крае. В че-
тырех поселениях наши товарищи стали главами.

В Тыве у нас практически никогда не было де-
путатов муниципальных органов власти. В этот 
раз 6 человек стали депутатами муниципалите-
тов.

Среди избранных депутатов от КПРФ теперь 
будут и участники СВО.

О выборах в новых территориях России. Са-
мое главное, что там выборы прошли. Мы пре-
красно понимали, какие там существуют угрозы. 
В новых регионах мы серьезно укрепили нашу 
вертикаль.

Например, в Херсонской области у нас будут 
депутаты практически во всех муниципалитетах. 
Двадцать пять депутатов-коммунистов теперь 
работают в этом важном, но очень сложном реги-
оне, охваченном военными действиями. Мы про-
должим отправку гуманитарных грузов в эти ре-
гионы. Будем и дальше пропагандировать наши 
идеи.

Мы уверены, что будущее страны за социа-
лизмом под Красным знаменем.

*   *   *

заместитель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Но-
виков:

– Уважаемые товарищи!
Не делая никаких намеков, просто в качестве 

факта хочу напомнить, что Коммунистическая 

партия Российской Федерации участвует в жиз-
ни России в течение тридцати лет. Все тридцать 
лет с момента своего возрождения после ель-
цинского запрета мы являлись участниками всех 
избирательных кампаний. То есть, политическая 
биография КПРФ значительно дольше и больше, 
чем некоторых политических проектов, суще-
ствующих сегодня на политической авансцене. И 
всегда мы получали многомиллионную поддерж-
ку граждан.

КПРФ и на этих выборах продемонстрировала 
свою политическую устойчивость. Основой этой 
политической устойчивости является тот факт, 
что КПРФ – партия идеологическая и никогда это-
го не скрывала. Это партия, которая строит свою 
работу на базе фундаментального целеполага-
ния, на базе своей программы. Конечной задачей 
является возможность России вновь начать дви-
жение по пути строительства социализма.

Именно по этой причине мы к своим про-
граммным документам относимся максимально 
внимательно. Мы, отталкиваясь от них, выстра-
иваем всю нашу законопроектную работу, и план 
этой законопроектной работы на наступающий 
год в основном сверстан. И, отталкиваясь от этой 
общей программы, мы формулируем свои пред-
выборные задачи на каждый конкретный период.

Такие задачи, связанные с текущими избира-
тельными кампаниями, тоже очень важны. Мы вы-
двигаем конкретных кандидатов, ведем борьбу за 
их победу, помогаем нашим товарищам накопить 
необходимый политический и управленческий 
опыт. И все это вместе мы считаем коллективным 
багажом партии, ее важнейшим ресурсом.

Этот ресурс, этот багаж позволяет не только 
бороться за власть, но и эффективно этой вла-
стью распоряжаться. Распоряжаться в интересах 
людей, в интересах страны, в интересах социа-
листического будущего, вокруг которого строится 
вся наша система целей и ценностей.

"Капитализм не справляется" – эту фразу мы 
за последние годы слышали неоднократно и от 
президента Франции Эммануэля Макрона, и 
от российского президента Владимира Путина. 
Этот вывод, безусловно верен. Но капитализм 
не только не справляется, он и не справится. Он 
не справляется с глубоким экономическим кризи-
сом, кризисом культуры и нарастающей угрозой 
новой мировой войны. Главное – что капитализм 
капитализмом не лечится. Лекарство для излече-
ния здесь известно только одно. Это лекарство 
называется социализмом. Так было с успехами 
ленинско-сталинской модернизации и индустри-
ализации в нашей стране. Именно так обстоит 
дело у КНР с ее современным "китайским чудом".

Наша партия, наши товарищи доказали свою 
стопроцентную состоятельность в руководстве 
регионами. Оба, и Клычков, и Коновалов, шед-
шие на второй срок, получили уверенный мандат 
доверия граждан. Результат нас более чем устра-
ивает. Почему? Потому что у них есть конкретные 
результаты их работы, потому что программа 
КПРФ действенна, потому что каждый из нас счи-
тал долгом поддержать наших товарищей.

Большое количество выездов и отчетов было 
проведено за это время. Одним из первых по по-
ручению Президиума ЦК выезжал Николай Васи-
льевич Коломейцев, координатор фракции. Он 
помог отчитаться о проделанной работе. Вслед 
за ним выезжали и Николай Михайлович Ха-
ритонов, и Владимир Иванович Кашин, и Нина 
Александровна Останина, и Леонид Иванович 
Калашников, и Казбек Куцукович Тайсаев, и Ни-
колай Васильевич Арефьев, и Георгий Петрович 
Камнев, и Мария Владимировна Дробот, и Мария 
Николаевна Прусакова, и Артем Вячеславович 
Прокофьев, и целый ряд других наших депутатов 
выезжали, беседовали, встречались, убеждали.

Орловская область. Лидер партии только за 
это лето выезжал дважды: во-первых, для прове-
дения Орловского экономического форума и во-
вторых, для празднования 80-летия победы на 
Орловско-Курской дуге.

Кроме того, что отчитывались перед избира-
телями, выработали программу действий на по-
следующий период. Заседание фракции состоит-
ся в новом сезоне ровно через неделю. Геннадий 
Андреевич, этот план, который вчера Президиум 
фактически подтвердил в рабочем порядке, бу-
дет доведен до сведения нашего депутатского 
корпуса.

Теперь представьте себе эту ситуацию, что 

наши товарищи справляются в отнюдь не самых 
комфортных условиях. Не их партия является се-
годня в России правящей. Является правящей та 
партия, которая далеко не всегда ведет себя дру-
жественно и конструктивно. И, понятно, что если 
бы ситуация здесь была бы иной, то результаты 
деятельности и Коновалова  и Клычкова были бы 
еще более впечатляющими.

Мы провели большую кампанию, наработа-
ли новый опыт. Мы хороший для нас результат 
в плане формирования команд и подготовки к 
президентским выборам наработали в столичном 
регионе. Это касается и кампании Леонида Зю-
ганова, и кампании Александра Наумова. В ряде 
регионов, начиная с Дальнего Востока, начиная 
с Хабаровского края, мы заметно упрочили свое 
представительство в муниципалитетах. Этот уро-
вень для нас очень важен и такие задачи мы ста-
вим. Отработали новые формы агитации и пропа-
ганды. Многие наши товарищи на местах, мы это 
видим, сейчас активно используют те наработки, 
которые в деле взаимодействия с социальными 
сетями сделаны Маратом Музаевым, который, 
кстати, очень помог выстроить работу штаба Ми-
хаилу Райну в Ненецком округе. До сих пор на 
Донбассе находится Казбек Куцукович Тайсаев, 
который был главным связующим звеном между 
работой центрального штаба и регионов там, в 
новых территориях России.

Два слова буквально по нарушениям. Они, ко-
нечно, были. Они были и старого порядка, и ново-
го порядка. Новые нарушения, такие, что связаны 
с системой ДЭГ. Аргументов "за" мы так и не ус-
лышали, кроме комфорта. Комфорт – это не глав-
ное в избирательной кампании. Главное – это 
выбор власти и выбор пути развития. Мы имеем 
новую доказательную базу в пользу нашего изби-
рательного кодекса, это тоже один из результатов 
нашей избирательной кампании.

*   *   *

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Г.П. 
Камнев:

— Хотел бы отметить, что работу по кон-
тролю за избирательным процессом не сводим к 
контролю в одни дни голосований — эта работа 
началась заранее, и мы проводили все меропри-
ятия по подготовке ко дню голосования.

Я могу сказать, что законодательство суще-
ственно усложнилось в части выдвижения нашего 
кандидата, мы проводили методические разъяс-
нительные мероприятия с нашими региональны-
ми комитетами, и отделениями результатом чего 
стало, что практически все наши кандидаты были 
выдвинуты, зарегистрированы и участвовали в 
выборах.

И лишь несколько моментов — там, где власть 
сильно противодействовала нашим кандидатам.

Например, наш кандидат в Алтайском крае 
депутат Государственной Думы, член ЦК КПРФ 
Мария Николаевна Прусакова не была зареги-
стрирована из-за того, что власть, манипулируя 
муниципальным фильтром отказала ей в реги-
страции.

После этого сложно считать результат выбо-
ров в регионе легитимным, если основной участ-
ник выборов не был зарегистрирован.

Также могу отметить, что, например, в Архан-
гельской области власть снимала списки наших 
кандидатов, но, через суд мы восстановили их 
участие в выборах, и они добились очень хоро-
ших результатов.

К сожалению, такая же ситуация была и в 
Амурской области, в городе Свободный, где спи-
ски кандидатов под надуманным предлогом были 
сняты.

Мы также по-прежнему выступаем против дис-
танционного голосования в той части, что эта 
процедура не является прозрачной ни для кого 
— ни для избирателей, ни для кандидатов. По 
этой процедуре мы не можем никаким образом 
верифицировать результат голосования. Могу 
отметить, что нами было подано более тысячи 
жалоб и замечаний по ходу этой избирательной 
кампании.

Все эти жалобы и заявления находятся под 
нашим контролем: региональные комитеты про-
должают вести работу, мы продолжаем контроли-
ровать этот процесс. Ни у кого не должно возник-
нуть сомнений в том, что тот, кто так или иначе 
вмешивается в избирательный процесс, будет 
наказан!

Справедливые выборы – 
залог стабильности страны

Окончание. Начало на 1-й стр.
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КоРоТКоЙ 
СТРоКоЙ

 В Чувашии зарплату выше 
среднего получают 20,6% работни-
ков. По этому показателю республика 
находится на 52 месте среди россий-
ских регионов, говорится в исследова-
нии РИА Новости. Зарплата выше двух 
средних в Чувашии есть только у 3,9% 
работников.
 Республиканский грант «Пер-

спектива» получат 23 фермера из 
Чувашии, рассказали в Минсельхо-
зе республики. По итогам конкурсного 
отбора грант на ягодоводство получат 
10 предпринимателей, на овцеводство 
– 7, на аквакультуру – 6. В 2023 году 
на поддержку сельхозпроизводителей 
было предусмотрено 125 млн. рублей.
 Администрация Чебоксар бе-

рёт на баланс памятник «Символ му-
дрости», установленный на Красной 
площади напротив здания Чуваш-
ского национального музея в 2008 г. 
На этой гранитной плите размером 2х3 
метра и весом больше 7 тонн изобра-
жены 53 древние руны с подписями на 
русском и чувашском языках.
 Бывший руководитель компа-

нии, которая занималась сбором и вы-
возом отходов в Козловском районе, 
стал фигурантом уголовного дела о не-
уплате налогов, рассказали в Су СКР 
по Чувашии. С помощью подконтроль-
ной фирмы он скрыл 4,7 млн. рублей.
 Суд обязал администрацию 

Красноармейского округа отремонти-
ровать ветхие теплосети в окружном 
центре. Прокуратура проверяла готов-
ность округа к отопительному сезону и 
выяснила, что участок теплосетей по 
улице Ленина в селе Красноармейское 
протяжённостью 1 км изношен на 95%.
 Строительство скалодрома на 

базе Центра спортивной подготов-
ки сборных команд Чувашии имени 
А. Игнатьева идёт с отставанием в 
месяц. Как сообщает Минспорта ре-
спублики, возведение конструкции вы-
сотой 16 метров теперь планируется 
завершить к октябрю 2023 г.
 Чувашия прошла конкурсный 

отбор Минпросвещения России на 
возведение на базе детских лагерей 
быстровозводимых конструкций. 
Два новых корпуса появятся в чебоксар-
ском детском оздоровительном лагере 
«Берёзка» в следующем году. В этом 
году такие корпуса появились в детских 
лагерях «Бригантина» (Чебоксары) и 
«Звёздный» (Цивильский район).
 Проект вытрезвителя в Чебок-

сарах площадью не менее 3 800 кв. 
м, с 5 комнатами на 4 койко-места 
каждая, душевыми, санузлами, бу-
фетом, помещениями для персонала 
должен быть готов в октябре.
 Аварийное здание СШоР №9 

по плаванию в Чебоксарах будет де-
монтировано до конца сентября. Ре-
шение приняли городские власти.
 Дом престарелых в Чебоксарах 

функционировал без соблюдения 
требований пожарной безопасности, 
которые ставили под угрозу жизнь и 
здоровье лиц, пребывающих в пан-
сионате. Владельца заведения после 
неоднократных предупреждений су-
дебные приставы-исполнители  оштра-
фовали. Опасаясь назначения новых 
штрафов, владелец решил прекратить 
использовать нежилое помещение в 
качестве дома для пожилых людей.

Наши юбиляры:
Данилов Григорий Владиславович, (45 лет), де-

путат Государственного Совета Чувашской Республи-
ки.

Васильев Иван Николаевич, (85 лет), ефрейтор; 
Никифоров Гераклий Лукианович, (70 лет), старший 
лейтенант; Волков Вячеслав Васильевич, (60 лет), 
старший лейтенант, Союз советских офицеров.

Семёнов Фёдор Петрович, (70 лет), Батыревский 
район.

Никандров юрий Владимирович, (60 лет), секре-
тарь Ефремкасинского ПО, Аликовский район.  

В эти дни родились:
Турханов Анатолий Иванович, председатель Ком-

сомольского районного отделения организации «Дети 
войны».

Голубниченко Альбина Ивановна, заместитель 
председателя Калининского районного отделения ор-
ганизации «Дети войны» города Чебоксары.

Александров Роман Алексеевич, Шевалдина На-
талья Анатольевна, Адюков Валерий Геннадьевич, 
Сергеев Сергей Васильевич, г. Чебоксары.

Гаврилов Александр юрьевич, г. Алатырь, Фро-
лов Валентин Александрович, Алатырский район.

Власихин Николай Ильич, Григорьев Алексей 
Аркадьевич, Щербаков Алексей Алексеевич, под-
полковники, Фролов олег Витальевич, майор, Ильин 
Павел Ильич, рядовой, Союз советских офицеров.

Васильева Алина Ивановна, Аликовский район.
Тихонов Михаил Михайлович, Красночетайский 

район.
Васильев Иван Львович, Анаткасинское ПО, Кры-

син Игорь Гаврилович, Басурманское ПО, Моргауш-
ский район.

На 87-м году жизни перестало биться 
сердце партийного, государственного и 
советского работника, человека в высшей 
степени порядочного Петра Ивановича 
Мужикова.

П.И. Мужиков родился 22.01.1936 года 
в с. Бюрганы Буинского района Татарской 
АССР. Свою трудовую деятельность начал в 
качестве тракториста в колхозе «Гигант» Ба-
тыревского (ныне Комсомольского) района. 
Живая связь с сельскохозяйственным про-
изводством легла в основу дальнейшего его 
восхождения.

После службы в Советской Армии он окончил Улья-
новский сельскохозяйственный институт. Дипломиро-
ванного специалиста назначили сначала главным ин-
женером, а затем начальником управления сельского 
хозяйства Батыревского района. В 1974 - 1976 годы 
Пётр Иванович работал председателем исполкома Ба-
тыревского райсовета народных депутатов. Свою про-
изводственную деятельность он совмещал с учёбой в 
Высшей партийной школе при ЦК КПСС. В совершен-
стве овладевшего азами управленческой деятельности, 
его избирают первым секретарём Комсомольского рай-
кома КПСС. П.И. Мужиков возглавлял район до апреля 
1989 года. 

За время работы в Батыревском районе он избирал-

ся депутатом Верховного Совета Чувашской 
АССР 9 и 11 созывов и членом Президиума 
Верховного Совета Чувашской АССР. За успе-
хи в управленческой деятельности П.И. Му-
жиков удостоился государственных наград.

Как бы мы не вчитывались в сухие, но 
строгие строки его биографии, они не в со-
стоянии в полной мере донести до нас всей 
полноты его личности.

Статусность Петра Ивановича не мешала 
ему, а наоборот, делала его ближе к простым 
людям. Он выстраивал товарищеские от-
ношения с подчинёнными, того же требовал 

от остальных. Высокая культура и начитанность, не по-
казная деловитость и отсутствие стремления окружать 
себя льстецами, делали его неповторимым. Этими че-
ловеческими качествами и объясняется долгая челове-
ческая память о нём, когда в разговоре с людьми слы-
шишь: «А при Мужикове было так».

Слова, сказанные классиком: «Были люди в наше 
время, не то, что нынешнее племя», мы всецело отно-
сим и к Петру Ивановичу.

Покойся с миром, уважаемый Пётр Иванович. Мы 
жили с Вами, теперь придётся привыкать жить без Вас.

Н.В. Селиванов, А.Д. Самакин, 
М.Я. Хафизов, е.И. Павлова, 

В.В. Антонов, А.В. Иголкина, Р.Б. Шарафутдинов.

Не стало Петра Ивановича Мужикова

Вокзал очень нужен людям

Худо-бедно, но на станции Тюрлема в совет-
ское время был железнодорожный вокзал. 
Так как в Тюрлеминской средней школе 

было много детей, им не хватало классов, то при 
станции учились четыре класса. На станции так-
же проводились выборы депутатов и пекли хлеб.

Постепенно вокзал и пекарню разрушили, и 
сейчас Тюрлема вокзала не имеет. Существую-
щий якобы вокзал – это площадь однокомнатной 
квартиры.

Хорошие вокзалы имеют наши соседи – стан-
ции Свияжск и Урмары. А наша районная адми-
нистрация никак не может договориться о нача-
ле строительства нового вокзала в Тюрлеме. А 
ведь он очень необходим людям!

Гумар Садыков,
ветеран труда Российской Федерации.

С юбилеем!
Цивильсий райком КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет с юбилеем Егорову Людмилу Яков-
левну, активистку общественной организации 
«Дети войны» и желает ей здоровья, долгих лет 
жизни, счастья и успехов в труде на благо люби-
мой Родины.

Людмила Яковлевна участвует во всех про-
водимых партийных мероприятиях и выборах. В 
день рождения к её партийным медалям и Бла-
годарности ЦК КПРФ прибавилась и Почётная 
грамота райкома КПРФ.

Цивильсий райком КПРФ.

КРИК ДуШИ КозЛоВЧАН
Город Козловка  сейчас  напоминает зону боевых дей-

ствий. Куда ни брось взгляд, хоть на центральных улицах, 
хоть на смежных, кругом рвы, земляные холмы и траншеи. 
Такого безобразия  горожане давно не видели. Вся эта ку-
терьма длится пятый месяц и связана с проведением ре-
монтных работ по замене теплосетей в многоквартирных 
домах.

Этим работам не видно 
конца. Часто можно ви-
деть такую картину: стоят 

пустые траншеи, а рабочих в 
них нет. То нет нужной техники, 
то не завезли вовремя плиты 
или трубы, то нет специалиста-
электрика. В ожидании газовых 
баллонов для сварки рабочие сидят без дела, привезли газовые 
баллоны – рабочих нет. Люди обеспокоены: дадут ли вовремя 
тепло и воду в дома?

При асфальтировании улицу Николаева заузили на полметра, 
оставили открытым щебень и не установили бордюры. Такая же 
петрушка по улице Октябрьской. Как принимались работы у под-
рядчика, неизвестно. Тротуар по улице Горького не доведён до 
конца к третьей школе. Улицу Героя Советского Союза А.Н. Лен-
кина тоже обещали в этом году благоустроить, но только воз и 
ныне там. Дни стали короче, а многие улицы не освещены, нет 
фонарей. Люди ходят в поселковую часть города через мостик – 
там темнота и вырубка деревьев не производится!?

Глава муниципального округа А.Н. Людков, помнится, весной 
заверил ветеранов, что отопление и горячее водоснабжение по-
дадут к концу октября. На дворе уже осень. Население волнует-
ся: «Когда же дадут тепло?», «Кому жаловаться?»…

И.П. Сидоров.


